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Qu’as-tu fait comme études ?
Je suis éducatrice A2

ELODIE
CHEF EDUCATRICE
Prénom : Elodie
Âge : 37 ans
Statut : Célibataire
Enfant(s) : Non
Animaux : Non
Astrologie : Sagittaire
Hobbit(s) : Voyager
Qualité / Défaut : A l’écoute / stressée

Depuis combien de temps travailles-tu à la résidence du fort ? 
Cela fera 12 ans en septembre 2024

Dans quel foyer as-tu commence ?
J’ai commencé dans le Foyer de Flémalle

Quelles sont tes motivations ?
Toujours évoluer !

Combien de temps penses-tu rester aux coquelicots ?
Le plus longtemps possible.

Présentation



Prénom : Anthony
Âge : 35 ans
Statut : En couple
Enfant(s) : Non
Animaux : un chien
Astrologie : scorpion 
Hobbit(s) : foot
Qualité / Défaut : gentil / Vite inquiet 

ANTHONY

Quel est ton parco urs?
J’ai fais mon entrée à la Résidence du Fort dans le Foyer
de Thémis. 
Ensuite, j‘ai intégré la Maison de Domitille.
Depuis Janvier 2024, j’ai intégré Les Coquelicots.
Je souhaiterais reprendre des cours de français et
m‘inscrire dans un club de pétanque.

Présentation



Joyeux
Anniversaire

L A U R E N T ,  P I E R R E  
&  

J E A N - P I E R R E









Traditions
“ P R A T I Q U E  T R A N S M I S E  D E  S I È C L E  E N  S I È C L E ,

O R I G I N E L L E M E N T  P A R  L A  P A R O L E  O U  L ' E X E M P L E . ”
Dictionnaires Le Robert



Galette des rois
“La tradition de la galette remonte aux Romains. À l'époque, les

Saturnales duraient sept jours, et célébraient le solstice d'hiver. À cette
occasion, des fêtes païennes rassemblaient les habitants, qui

consommaient une galette des rois, alors désignée comme un gâteau de
forme ronde, représentant le soleil”

https://www.marieclaire.fr/origine-galette-des-rois,1367915.asp

Tarek

“La fête des Rois puise son origine et son sens profond dans la venue
des Rois mages à Bethléem. En Occident, l’Épiphanie est en effet
associée au voyage de Melchior, Gaspard et Balthazar. Tous trois
étaient en provenance de contrées différentes et ont été guidés vers
Jésus par une étoile, selon l’Évangile de Matthieu.”
https://www.capital.fr/conso/epiphanie-date-definition-et-origine-de-la-fete-des-rois-1489394

Jean-Pierre
“Pour moi, tous les ans, on fête l’épiphanie tous ensembles. C’est
à dire on mange tous une part d’une galette des rois avec une
fève à l’intérieure.
L’origine de la galette des rois vient après la naissance du christ. 
J’ai bien aimé partager ce moment tous ensembles.”

Pierre

Nous avons mangé une galette à la frangipane le 6 janvier.
Chaque année à cette même date, c'est une coutume d'en manger. 
Dans sud de la France c’est différent. C'est une galette en forme de couronne avec des
fruits confits qui est présentée . 

A l’intérieure, une fève représentant un animal ou un métier.
Celui qui trouve la fève dans sa part est proclamé roi et il reçoit une couronne dorée.  
Ensuite, il choisit une reine.
Pour ma part, cette galette évoque un moment agréable, bon enfant ainsi que convivial.

Jean-Pierre
Chaque année, nous fêtons l’épiphanie tous ensemble.
Nous mangeons une part d’une galette des rois avec une
fève à l’intérieure.
L’origine de la galette des rois vient après la naissance du
christ. 
J’ai bien aimé partager ce moment tous ensemble.



Daniel
La galette des rois est élaborée de pâte feuilletée d'amande,
principalement frangipane, de crème d’amande, poudre de d’amande,
beurre, sucre, œufs et crème pâtissière.

“A l’occasion de ces fêtes, un repas était partagé entre les maitres et les
esclaves. On glissait alors une fève (un haricot) dans un gâteau dont l’aspect
rond et doré symbolisait le soleil. Celui qui tombait sur la fève devenait « Prince
des Saturnales » et pouvait obtenir ce qu’il souhaitait pendant une journée,
devenant le roi d’un jour.
La fève était l’un des symboles du solstice d’hiver car c’est le premier légume
qui pousse au printemps. Par ailleurs, la fève donne la vie en germant, ce qui en
faisait un légume très important chez les Grecs et les Romains.”

https://culturezvous.com/origine-galette-des-rois-histoire-tradition/

Anthony
Les mots qui me viennent à l’esprit quand j’entends
“La galette des rois” ? Sont : la fève, manger.

“La première fève en porcelaine est originaire d’Allemagne.
Elle a été fabriquée en 1875 sous forme d’un baigneur.
Celle-ci remplace les fèves végétales et les haricots secs
qui étaient jusqu’alors dissimulés dans la pâte des
galettes.”

https://www.touteleurope.eu/societe/les-galettes-des-rois-ici-et-ailleurs/

Laurent
L’épiphanie, est le moment où nous mangeons
ensemble un gâteau avec une ou plusieurs
fèves à l’intérieur pour élire un roi (ou une
reine). 
L’occasion de partager un bon moment.
L’épiphanie célèbre la visite des rois mages à
l’enfant Jésus.
Elle est à l’origine une fête païenne , d’origine
antique.



GAEL
On a mangé tous ensemble une galette des rois à
la frangipane et j’ai eu la fève !
La galette des rois est là pour célébrer l’épiphanie
le 6 janvier.
C’est une tradition qui est apparue à partir du
XIVème siècle.
“Epiphanie” signifie “apparition” en grec.
Cela fait référence à la présentation de Jésus aux
trois mages qui venaient lui offrir des présents
douze jours après sa naissance.

Fabien
Nous avons mangé une part de galette des rois début janvier. 
Elle était bonne. Bien, sûr ce n‘est pas une galette des rois venant
d'une boulangerie Parisienne . 

La galette est faite d’une pâte feuilletée, avec de la poudre d'amande.
Il est préférable de la manger chaude.
La tradition est de manger une galette des rois avec sa famille ou ses
amis le 6 janvier.
Dans chaque galette, il y a une fève. Enfant, j'adorais avoir la fève. 
En grandissant, j’ai appris à apprécier davantage la galette. 
J’ai 40 passé et le plaisir de manger une galette des rois est toujours
présent.

GAEL
On a mangé tous ensemble une galette des rois à
la frangipane et j’ai eu la fève !
La galette des rois est là pour célébrer l’épiphanie
le 6 janvier.
C’est une tradition qui est apparue à partir du
XIVème siècle.
“Epiphanie” signifie “apparition” en grec.
Cela fait référence à la présentation de Jésus aux
trois mages qui venaient lui offrir des présents
douze jours après sa naissance.





Chandeleur
À  L ' O C C A S I O N  D E  L A  C H A N D E L E U R ,  T O U T E S  L E S

B O U G I E S  D E  L A  M A I S O N  D E V A I E N T  Ê T R E  A L L U M É E S .

O N  D I T  A U S S I  Q U E  L E S  C R Ê P E S ,  P A R  L E U R  F O R M E

R O N D E  E T  D O R É E ,  R A P P E L L E N T  L E  D I S Q U E

S O L A I R E ,  É V O Q U A N T  L E  R E T O U R  D U  P R I N T E M P S

A P R È S  L ' H I V E R  S O M B R E  E T  F R O I D .
H T T P S : / / W W W . S A L O N D E P R O V E N C E B O N S P L A N S . C O M / B L O G / L A - C H A N D E L E U R - F E T E - D E S - C H A N D E L L E S . H T M L





La Saint-Valentin au
Moyen Âge...

“ L A  D E M O I S E L L E ,  A V E U G L E ,  A U R A I T
M I R A C U L E U S E M E N T  R E T R O U V É  L A  V U E

G R Â C E  À  L ' A M O U R .  L E  C O N D A M N É  A U R A I T
E N S U I T E  É C R I T  A V A N T  S A  M O R T  À  S A

D U L C I N É E  U N E  L E T T R E  D ' A D I E U  S I G N É E  «
V A L E N T I N  » …  L A  C É L É B R A T I O N  D E S  C O U P L E S

L E  J O U R  D E  L A  S A I N T - V A L E N T I N  N E
C O M M E N C E  R É E L L E M E N T  Q U ' À  L A  F I N  D E S

A N N É E S  1 9 5 0  ! ”
H T T P S : / / WWW . J A I M EMONPA T R I MO I N E . F R / F R / MODU L E / 8 1 / 1 6 2 3 / L A - V E R I T A B L E - O R I G I N E -

D E - L A - S A I N T - V A L E N T I N -

# : ~ : T E X T = L A% 2 0 S A I N T% 2D V A L E N T I N% 2 0 AU% 2 0MOY EN% 2 0%C 3% 8 2 G E & T E X T = L A% 2 0D E

MO I S E L L E% 2 C% 2 0 A V EUG L E% 2 C% 2 0 AURA I T% 2 0M I R A CU L E U S EMEN T , L A% 2 0 F I N% 2 0D E S

% 2 0 ANN%C 3%A 9 E S% 2 0 1 9 5 0% 2 0 !



L’AMOUR
C ’ E S T  T O U S  L E S  J O U R S

"Mon amour,
Je t’aime d’un amour profond,

Tu es mon rayon de soleil.
Je t’aime car tu m’apportes du bonheur,

Je t’aime parce que tu me fais rire.
Je t’aime car tu es magnifique,

Je t’aime à la folie.
Joyeuse Saint-Valentin."

ANTHONY

"Mon amour de toujours,
Je me sens bien avec toi.

Dans tes bras, je me sens en sécurité,
Je suis content de t’avoir rencontré.

Tu es mon rayon de soleil,
Que notre amour dure toujours.

Joyeuse Saint-Valentin."

Jean-Pierre

A anthony
M magique
O ornella
U unique
R romantique

A amour
M manger
O organisation
U union
R romantique





“ P O U R  L E S  C H R É T I E N S ,  P Â Q U E S  S Y M B O L I S E  A I N S I  L E  P A S S A G E
D E  L A  M O R T  À  L A  V I E .  L E  D I M A N C H E  D E  P Â Q U E S  C L Ô T  L A

S E M A I N E  S A I N T E ,  P E N D A N T  L A Q U E L L E  J É S U S  P R I T  S O N
D E R N I E R  R E P A S ,  L E  J E U D I ,  A  É T É  C R U C I F I É  L E  L E N D E M A I N ,  L E
V E N D R E D I  S A I N T ,  E T  R E S S U S C I T É  T R O I S  J O U R S  P L U S  T A R D ,  L E

D I M A N C H E  D E  P Â Q U E S ”
H T T P S : / / W W W . I C P . F R / A - P R O P O S - D E - L I C P / A C T U A L I T E S / Q U E - S I G N I F I E - L A - F E T E - D E -

P A Q U E S # : ~ : T E X T = P O U R % 2 0 L E S % 2 0 C H R % C 3 % A 9 T I E N S % 2 C % 2 0 P % C 3 % A 2 Q U E S % 2 0 S Y M B O L I S E , T A R D % 2
C % 2 0 L E % 2 0 D I M A N C H E % 2 0 D E % 2 0 P % C 3 % A 2 Q U E S .

P O U R Q U O I  L E  L A P I N  E S T - I L  L E  S Y M B O L E  D E  P Â Q U E S  ?

“ L ’ O R I G I N E  D U  L A P I N  V I E N D R A I T  D ’ U N E  V I E I L L E  L É G E N D E  A L L E M A N D E  Q U I
R A C O N T A I T  Q U ’ U N E  M A M A N ,  S A N S  G R A N D S  M O Y E N S  E T  N E  P O U V A N T  O F F R I R  D E

D O U C E U R S  À  S E S  E N F A N T S ,  D É C O R A  D E S  Œ U F S  Q U ’ E L L E  C A C H A  D A N S  L E  J A R D I N
L E  J O U R  D E  P Â Q U E S .  L O R S Q U E  L E S  E N F A N T S  S O N T  P A R T I S  À  L A  «  C H A S S E  A U X

Œ U F S  »  D A N S  L E  J A R D I N ,  I L S  A P E R Ç U R E N T  U N  L A P I N  E T  C R U R E N T  A I N S I  Q U E
C ’ É T A I T  L E  L A P I N  Q U I  A V A I T  P O N D U  L E S  Œ U F S  ! ”

H T T P S : / / W W W . S A R R E G U E M I N E S - T O U R I S M E . C O M / L E G E N D E - L A P I N - P A Q U E S /

JOYEUSEPAQUES

PARTAGE

2024



ANTHONY
Nous sommes arrivés vers 15h et nous étions les premiers sur place.

En attendant l'arrivée de tous, nous avons donné un coup de main pour la fin
des préparatifs.

Une fois au complet, nous avons tous reçu des tickets pour prendre des
boissons et de quoi régaler nos papilles.

Après le goûter, chaque résidence à son tour a eu l'occasion d'aller dans le
jardin “chasser”. Le but était de retrouver des affiches de couleurs qui avaient

été cachées par les organisateur.
Ensuite, nous avons échangé ces affiches contre des chocolats. 

Pendant que les autres résidences “chassaient”, nous en avons profité pour
manger et chanter sur de la musique. 

Cette après-midi a été une occasion de plus pour partager une activité inter-
résidence. Nous avons eu l'occasion de revoir des amis et de profiter de ce

moment particulier pour discuter.
Après cette belle après-midi, nous avons donné un coup de main pour ranger

et sommes rentrés aux Coquelicots.
Nous tenons à remercier les résidents et éducateurs des magnolias pour cette

superbe après-midi et leur demandons de penser à la réorganiser l'année
prochaine.

GAEL
Le mercredi 3 avril nous sommes arrivés aux environs de 15h au Foyer de

Thémis pour faire une chasse aux œufs.
Nous sommes arrivés les premiers, des éducateurs ainsi que des résidents

nous attendaient.
Après 15h30, plusieurs personnes d’autres résidences sont arrivées à peu

près en même temps.
Puis, nous avons reçu chacun un coupon pour récupérer des boissons et

une part de gâteau.
Il y avait de la musique, l’ambiance était plutôt sympa.

Ensuite, chaque résidence est partie une par une chercher des affiches
dans le jardin pour les échanger contre des œufs.

Enfin, arrive notre tour ! Pour nous, Les Coquelicots, les cachettes étaient
un peu plus difficiles à trouver. 

Et soudain, j’en trouve une !
A un moment donné, une éducatrice nous a dit que celui qui trouvait une
affiche aurait droit à une part de gâteau en plus... Alors j’ai couru et je l’ai

attrapée.
De mon côté, j’ai discuté à droite et à gauche tranquillement . 

Je garde un bon souvenir de cette journée.



Want to know more?
Contact me.

Jean-Pierre
Pour commencer, nous sommes partis au
Fort de Thémis où nous avons pris place. 

Il y avait déjà des gens de différents
foyers.

Par la suite, nous avons eu des tickets
pour consommer des boissons et une

part de gâteau au chocolat.
Après, nous avons écouté de la musique
et bu un café, c’était vraiment agréable.

Foyer par foyer, nous sommes allés
chercher les œufs dans le grand jardin. 

Ce fut facile.
Ensuite, nous sommes entrés de nouveau
à Thémis pour la distribution des œufs de

Pâques, ils étaient bon.
Après plus ou moins une demi-heure,

nous sommes rentrés aux Coquelicots.
Cette journée s’est bien passée, il y avait

de la chaleur et de la bonne humeur.
Une journée agréable et réussie. Merci

aux éducateurs pour cette journée.

Fabien 
Ce mercredi, la Résidence de Thémis organisait une chasse aux

œufs.
La Maison des Coquelicots est venue au complet ainsi que

quelques groupes des différentes résidences.
Arrivés sur place, on nous a expliqué le fonctionnement. 

Chaque résident a eu un ticket pour se prendre 3 boissons et le
choix entre une part de gâteau au chocolat ou un paquet de chips.

Elodie est venue nous servir une part de gâteau au chocolat ainsi
qu’une boisson.

Pierre et moi avons mangé le gâteau miette par miette en prenant
le temps.

Puis, vient la chasse aux œufs. Pierre et moi sommes allés tout à
gauche en direction d’un grand arbre. Pierre a tout de suite trouvé

un indice et moi, je ne trouverais rien. 
Puis, voici qu’il réussi à trouver un deuxième pour moi !

On avait le droit à un seul indice par personne, échangeable contre
un paquet de chocolat.

Nous sommes revenus à table, pris 3 œufs au chocolat du paquet
et bu 2 boissons. 

Sous les coups de 17H30, nous sommes revenus à pied et les
autres en camionnette .



PIERRE
Le mercredi 3 avril nous sommes allés tous ensemble au Foyer de

Thémis vers 15h pour prendre part à une chasse aux œufs.

À notre arrivée, nous avons reçu un ticket donnant droit à un
goûter (paquet de chips ou portion de gâteau au chocolat) et trois
boissons (coca, Fanta ou café) à prendre quand on le souhaitait. 

A chaque boisson, on nous tamponnait notre ticket.
Toutes les résidences étaient présentes et quasiment tous les
résidents étaient là. Nous étions nombreux et il y avait de la

musique.
J'étais assis avec Fabien à bavarder. Puis, nous sommes allés dans

le jardin et, les éducateurs nous ont expliqué que des affiches
étaient cachées à plusieurs endroits du parc.

L’affiche, une fois découverte, donnerait droit à un sachet de
chocolats.

Nous sommes allés directement au gros arbuste proche de la
terrasse.

J'ai rapidement réussi à trouver une affiche. Fabien a mis plus de
temps. En effet, il est allé tout au fond du jardin et là-bas, il n'y

avait rien.

Un peu plus tard, nous sommes retournés dans la grande salle à
manger où l'éducatrice Meryl nous a donné notre sachet de

chocolats.

Ce fut une animation sympathique et conviviale.
 J'ai aimé, c'était bien.





Activités
quotidiennes



BOWLING
Amusement, bonne humeur,
détente.



L’hippothérapie
AVEC TAREK, JEAN-PIERRE, FABIEN, PIERRE

ET DANIEL.



Natation



Spécials
Olympics

PREPARATION

2024



Divertissements
“Un divert issement est  une activité qui

permet aux êtres humains d 'occuper leur
temps l ibre en s 'amusant et  de se détourner

ainsi  de leurs préoccupations.”
Wikipédia 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Homo_sapiens
https://fr.wikipedia.org/wiki/Temps_libre


Détente
“ U N  M O M E N T

T O U S  E N S E M B L E

P O U R  P A R T A G E R

D E S  S O U V E N I R S ”



L’escalade
D É P A S S E M E N T  D E  S O I  -  S P O R T  -  E N T R A I D E



TAREK
Nous sommes partis avec Fabian, le
professeur de sport et notre éducatrice Meryl
à l’escalade.
C’était la première fois que nous allions là-
bas. C’était à Liège dans une salle privée.
Nous avons mis les baudriers et nous
devions faire un huit avec la corde.
J’ai eu quelques difficultés mais j’ai réussi.
Fabian m’a bien tenu afin que je puisse
monter tout en haut du mur. 
Meryl nous a pris en photo. 
J’ai énormément apprécié cette activité. 
Je souhaiterais que nous puissions la refaire.
Après l’escalade, nous avons eu droit à un
café à la cafétéria, c’était très agréable.

GAEL
Ce mercredi, nous avons pratiqué de
l’escalade dans une salle à Liège. 
Nous avons mis le baudrier et nous nous
sommes attachés. 
Ayant le vertige, je n’ai pas trop apprécié. 
J’ai tout de même un peu grimpé, j’ai fait mon
maximum. 
Tout le monde a bien participé et nous avons
passé un beau moment.



FABIEN
Ce mercredi, nous sommes allés à une salle
d’escalade à Liège, accompagnés de Fabian ;
professeur de sport et Meryl, éducatrice des
Coquelicots.
Nous devions faire un double 8 sur la corde
et mettre un baudrier.
Fabian assurait nos montées avec un
mousqueton et une corde. 
Au début j’étais crispé, mais petit à petit j’ai
pris confiance en moi et j’escaladais les
murs. Fabian me conseillait de pousser sur
mes jambes plutôt que mes mains afin
monter plus facilement.
L’adrénaline était présente.
J’avais un peu peur pour effectuer certaines
prises mais c’était sécurisé. 
Je suis fier d’avoir monté 3 murs d’escalade.
Une bonne après-midi !
J’ai dépassé mes limites et je me suis bien
dépensé.

JEAN-PIERRE
Il y a une semaine, j’ai fait de l’escalade pour
la première fois de ma vie avec ma référente
et Fabian. C’était très difficile mais j’ai pris
sur moi. Nous étions tous ensemble. 
Je ne souhaiterais plus participer à cette
activité car elle était très dur pour moi.



LAURENT
Nous sommes allés à Liège pratiquer de
l’escalade avec notre professeur de sport. 
Nous étions un petit groupe à tenter de
grimper le long des parois. 
La salle est très grande mais fort bruyante
parce que ça résonnait. 
Il y avait des jeunes, des très jeunes et des
gens âgés mais tous sportifs.
Nous avons passé un bon moment tous
ensemble.

DANIEL
Ce jour-là nous sommes allés pratiquer de
l’escalade avec Fabian le professeur de
sport. 
On a d’abord pris le baudrier avant de
monter. 
On devait d’abord faire un huit avec la corde
afin de démarrer l’activité en toute sécurité. 
Ensuite, nous sommes montés sur le mur
avec plusieurs parois. 
A un moment donné, je suis redescendu trop
vite et le contre poids a fait monter Meryl  
étant donné qu’elle me tenait. 
Je me suis très bien amusé.





Quand une
marche ADEPS
se transforme
en expédition!





Découvertes
F A I T  D E  P R E N D R E  C O N S C I E N C E

D ' U N E  R É A L I T É  J U S Q U E - L À
I G N O R É E  O U  À  L A Q U E L L E  O N

N ' A T T A C H A I T  A U C U N  I N T É R Ê T  ;
R É V É L A T I O N

L A R O U S S E



BASTOGNE
B A S T O G N E  E S T  U N E  V I L L E  D E  W A L L O N I E ,  D A N S  L E

S U D  D E  L A  B E L G I Q U E .  S U R  L A  P L A C E  C E N T R A L E
M C A U L I F F E ,  U N  C H A R  U . S .  S H E R M A N  E T  U N E  S T A T U E

D U  G É N É R A L  M C A U L I F F E  R A P P E L L E N T  L E  R Ô L E  D E
B A S T O G N E  L O R S  D E  L A  B A T A I L L E  D E S  A R D E N N E S

P E N D A N T  L A  S E C O N D E  G U E R R E  M O N D I A L E .  E N
D E H O R S  D E  L A  V I L L E ,  L E  M É M O R I A L  D U  M A R D A S S O N ,
E N  F O R M E  D ' É T O I L E ,  R E N D  H O M M A G E  A U X  S O L D A T S

A M É R I C A I N S  Q U I  O N T  C O M B A T T U  D U R A N T  C E T T E
B A T A I L L E .  L E  M U S É E  V O I S I N  B A S T O G N E  W A R  M U S E U M

R E T R A C E  L E S  É V É N E M E N T S  D E  L A  S E C O N D E  G U E R R E
M O N D I A L E  À  T R A V E R S  D E S  E X P O S I T I O N S

I N T E R A C T I V E S  E T  D E S  R E C O N S T I T U T I O N S .
G O O G L E



LAURENT

Nous avons été visiter la petite
ville de Bastogne.

Nous nous sommes promenés
dans la ville et nous avons fait

quelques magasins.
C’est une petite ville historique et

agréable pour se promener. 
Nous avons croisé beaucoup de

gens. 
Dans le centre, il y a des musées,
des monuments anciens et des
reliques de la seconde guerre

mondiale.
J’ai apprécié cette journée.

DIDIER

A bastogne, j’ai pu voir une ancienne
gare. Elle était belle et bien conservée.
Dans le centre de Bastogne, il y avait

une grande avenue avec des magasins
et des cafés.

L’architecture des bâtiments était belle
et évoluée. Il y avait aussi une église

gothique.
Après la visite, nous sommes entrés

dans deux, trois magasins, c’était
chouette.

C’est une ville accueillante et
chaleureuse.

L’après-midi était agréable.



FABIEN

Le dimanche 3 mars, Laurent, Daniel,
Jean Pierre, Didier et moi accompagnés
de l’éducatrice Angélique sommes allés
faire une promenade au centre-ville de

Bastogne.
C’était la première fois que je me

rendais dans cette ville.
Je l’ai trouvée sympathique. 

Nous avons pu découvrir
une partie de l’histoire de la ville.

Après, nous sommes allé boire un verre.
J’en ai profité pour me prendre un

chocolat chaud.
Ensuite, nous sommes rentrés.
C’était une chouette journée.



Exposition
“ L É O N A R D  D E  V I N C I ,  D E

S O N  N O M  C O M P L E T

L E O N A R D O  D I  S E R  P I E R O  D A

V I N C I  ( N É  À  V I N C I  E N  1 4 5 2

E T  M O R T  À  A M B O I S E  E N

1 5 1 9 )  E S T  U N  P E I N T R E  E T

H O M M E  D E  S C I E N C E

I T A L I E N ,  É G A L E M E N T

S C U L P T E U R ,  A R C H I T E C T E  E T

S A V A N T  D A N S  D E

N O M B R E U X  D O M A I N E S .  I L

I N C A R N E  A I N S I  L ' E S P R I T

U N I V E R S A L I S T E  D E  L A

R E N A I S S A N C E . ”
W I K I P É D I A



ANTHONY

Nous sommes allés au musée de Léonard de
Vinci aux Guillemins. 
Là-bas, il y avait beaucoup de tableaux. 
Mon préféré était celui de la Joconde qui
portait un masque chirurgical. 
J’ai pu voir aussi de nombreuses et jolies
maquettes que Léonard de Vinci avait
imaginées. Nous avons vu également une
maison qui avait été inspirée par lui-même.
Tout au long de la visite, nous avions une
télécommande pour écouter des explications
par rapport ses œuvres.

DANIEL

Nous avons commencé la visite avec un guide audio
qui nous décrivait les tableaux de Léonard de Vinci.
Les tableaux étaient numérotés de 1 à 20 dans
différentes salles. Ils représentaient entre autre les
étapes de sa vie.
Le premier tableau que nous avions vu était celui la
Joconde.
Grâce à ces œuvres, nous avons pu voir qu'il habitait
en Toscane, en Italie et, qu’il était allé au château de
Chambord où il a fini sa vie en tant que cuisinier.
Aussi, nous avons pu voir qu'il avait fait des croquis
dans des livres de rouages et qu’il avait fait diverses
inventions extraordinaires telles que ; la première
voiture ou encore une écluse.
C’était une superbe exposition ! 
Cela m’a beaucoup plu, surtout ses inventions.



LAURENT
Plus de 500 ans nous
séparent. Leonard de Vinci est
à la fois un artiste et un
ingénieur.
Il a marqué son époque autant
par ses œuvres écrites ou
manuscrites que part ses
peintures assez rares (au
nombre de 20 tableaux) que
part des constructions avant-
gardistes et visionnaires.



Fabien, Laurent, Anthony, Pierre, 
Jean-Pierre et Didier

LE MUSÉE DE LA PIERRE

JEAN-PIERRE
Nous sommes allés voir le musée

de la pierre à Sprimont. Nous
avons vu des fossiles tels que des

cornes de mammouth. 
Il y avait toutes sortes de pierres.

Aussi, une maison en paille où des
mineurs travaillaient à l’époque.

A l’intérieur du musée, nous avons
pu voir des anciennes machines à

vapeur qui permettaient de
conduire des trains autrefois.

J’ai bien aimé. A refaire
prochainement.

ANTHONY
Nous sommes allés visiter le

musée de la Pierre à
Sprimont où j’ai pu voir des
pierres sculptées à la main. 

J’ai beaucoup apprécié la
sculpture représentant un

pingouin et celle
représentant femme avec
des tatouages, des longs
cheveux et un chapeau. 

Elles étaient très bien faites. 
Nous disposions également  

d’un audio-guide pour
recevoir des informations. 
Le moment que j’ai préféré
était celui ou nous devions
chercher des fossiles avec

des pinceaux.



DIDIER
J’ai aimé la réalisation d’un grand meuble

fabriqué en pierre noire avec de chaque coté
des fresques représentant des têtes de loup. 

Il était magnifique.

J’ai pu découvrir et apprendre plusieurs choses
telles que l’existence de pierre sous la couche

terrestre.

Nous avons visité également l’extérieur du
musée où il y avait de grandes sculptures. 

C’était beau à voir.

LAURENT
Nous sommes allés à

Sprimont visiter le musée de
la pierre où il y avait de
nombreuses statues.

Certaines mesuraient plus de
2 mètres de haut. Elle étaient

exposées sur des palettes
dans le jardin.



CLOCHER
ILLIMITÉ

PIERRE
Le jeudi 7 mars , nous sommes allés visiter le musée de la

pierre. Ce musée est situé à Sprimont, à proximité de
carrière de pierres. Il explique les techniques utilisées pour

fabriquer des objets en pierre. Il parle aussi du passé
lointain de la région de Sprimont qui était sous la mer il y a

plusieurs milliers d'années.

Il y avait des fossiles d’animaux (par exemple une corne de
mammouth) ainsi que des images expliquant la formation

des roches et les plaques tectoniques.

Le musée était composé de plusieurs salles. Notamment
une où il y avait une maquette représentant la carrière de

Sprimont. 
Datant de plus de cinquante ans et représentant la manière
dont les ouvriers travaillaient les blocs de pierre à l’époque
ainsi que les voies et trains qui transportaient la pierre en

partant de Sprimont.

A la fin de la visite, nous sommes allés voir des sculptures à
l'extérieur. Il y avait différentes sortes d'œuvres sculptées.

J'ai bien aimé ce musée et j'ai trouvé cette visite
intéressante.

FABIEN
Jeudi 7 mars, Anthony, Laurent, Didier, Pierre et

mois sommes allés visiter le musée de la pierre à
Sprimont.

Le musée était présenté sur deux étages. Nous
avons découvert l’histoire de la pierre.

 Commençant par les hommes préhistoriques et le
silex à la sculpture qu’on fait aujourd’hui.

Dans le musée, des sculptures, des jeux avec des
pierres et de panneaux informatifs.

Les jeux étaient tels que faire tenir un maximum de
pierre de plus en plus haut sans les faire tomber. 

Un peu comme le jeu de société Jenga.

Il y avait également une télévision à disposition avec
une personne qui racontait l’histoire de la pierre.

Les hommes préhistoriques frottaient deux pierres,
l’une contre l’autre pour faire du feu.

 Nous avons passé une chouette journée.



DIDIER
Nous avons visité le musée de l’illusion.

Au départ, nous avons vu l’illusion d’un puit profond. Nous sommes
rentrés dans une sorte de petite salle où nous avions l’impression que

nous étions en train de bouger.
Ce qui m’a le plus plu dans cette visite est une sorte de “tunnel” avec

des couleurs et des miroirs. Nous avions l’impression de bouger dans
tous les sens. 

C’était marrant et ça faisait aussi un peu peur.
De plus, il y avait une photo que l’on pouvait voir de nous à l’envers.
Nous avons vu aussi des sortes de tableaux avec du relief comme

illusion.
Aussi, nous sommes rentrés dans une petite salle avec beaucoup de
miroirs et des fleurs. C’était fabuleux, on se voyait en plusieurs fois.

Cette visite m’a plu, à refaire !

GAEL
C’est une expérience que je

ne peux pas décrire car il
faut la vivre pour la

comprendre.
Je vous conseille d’aller la

voir ! Une bonne
expérience.



PIERRE
Le 18 mars nous sommes allés au musée de l'illusion

dans le centre-ville de Bruxelles. 
Il y avait beaucoup d’illusions d'optique.

Par exemple ; une salle remplie de miroirs donnait
l'impression qu'on se trouvait avec plein de clone tout
autour d'une table. Aussi, une pièce dont le sol et les

murs étaient penchés ce qui donnait le vertige quand on
entrait dedans. Ou encore, un tunnel de lumière qui

tournait autour des visiteurs. On croyait qu'on tournait
alors que c’était seulement le tunnel qui tournait autour

de nous.
Ce musée dure 1 heure et est bluffant !

C’est une très belle visite.

FABIEN
Le lundi 18 Didier, Pierre, Gaël et moi accompagnés de France sommes allés à Bruxelles au musée de

l’illusion.
En fonction de notre position (de vue) devant un tableau ou un objet, le rendu était différent.

Cela s’appelle : un effet d’illusion.

Il y avait plusieurs pièces, telles que : 
En rentrant à deux, l'un apparaissait en “nain” et l’autre en “géant” ;

Une fois assis, on se voyait en symétrie à une table ; 
Nous croyons être au-dessus d’un énorme souterrain dans le vide ; 

Nous sommes dans le noir avec des lumières et nous avions l’impression de tourner à 360 degrés.
(J’avais un peu peur au début) ;

En prenant un passage, nous arrivions à avoir sa propre tête dans une assiette avec un grand
couteau et une grande fourchette ;

Quand nous entrions, il y avait des miroirs autour de nous. (J‘avais l’impression de m’être fait
cloner des dizaines fois) ;

En mettant sa tête dans un cylindre, nous voyons sa tête multipliée tout autour du cylindre.

J'étais content d’aller à Bruxelles pour voir ce musée. j’y retournerais bien pour voir un autre musée.
Merci.


